



Proa al Azul Inmensidad

Raúl Cevallos, un poeta conferencista Internacional

¡Quién lo dijera! Después de haberse disuelto la Agrupación Poética y Literaria de La Fraternidad del Agua, nos volveremos a reunir con Raúl Cevallos, un eminente profesor de Castellano, que enseñaba el idioma de Cervantes en los liceos del país y diera conferencias en algunas universidades de Chile, que platicaríamos sobre los grandes temas que ennoblecen el lenguaje y nada menos que en la capital del Litoral Central, en San Antonio, no en el de Padua (Italia), ni el "Bendito" de los mexicanos, sino en el de aquí. Y la erudición de Cevallos alcanza a otros países de Latinoamérica: Argentina, Ecuador, del cual tiene algunas raíces, de ahí le viene la "V" corta de su apellido paterno. Anduvo también por Brasil, a pesar de no dominar el idioma del

país "más grande do mundo". Miami, California, que tiene su origen y se extendieron los brazos de la Madre España. Y en todas partes entregó parte de su cultura, dictando charlas sobre diversos tópicos. Pero después de la Fraternidad del Agua, que habíamos tenido conversaciones en un liceo que funciona en la avenida Recoleta y habíamos tocado el deseo mío de que viniera a dar una conferencia sobre el poeta Vicente Huidobro, muy enraizado en esta zona, en Cartagena donde está su santuario, su tumba mejor dicho, porque de santo tiene bien poco, claro que fue un genio, innovó la poesía, pero según Volodia Teitelboim, como hombre fue un picarón, pero picaro simpático.

Empero, sumérjamonos en "la Fraternidad del Agua". Undía un grupo de amigos, poetas y poéticas, así suena mejor poéticas, porque ahora a las

mujeres que cultivan los versos les ha dado por calificarse como "poetas" se adjudican también el sustantivo masculino, como están invadiendo todos los campos laborales del varón, creen que el término les asienta.

No nos alejemos del tema central, y como decíamos un grupo fue de paseo a orillas del mar, eran de Santiago y al ver tanta inmensidad de mar se propusieron rendirle culto al agua, uno de los elementos vitales de la vida. Disfrutaron gran parte del paisaje, además almorzaron de las exquisiteces del océano, y se dispusieron a fundar "una cofradía", aunque no eran monjes, una institución anexa a la Sociedad de Escritores, ya que iban a funcionar en el mismo local, en una dependencia de la Casa del Escritor, y casi todos pertenecían a la Institución Central, pero querían algo más íntimo, y empezaron a llegar muchos adhérente, tal vez esto fue lo que la hizo romper el ritmo. Y en esta agrupación estaba en forma bien activa nuestro buen Amigo Raúl Cevallos, se sumaron a él, Lita Gutiérrez, Sergio Vergara, Isabel Velasco, Francisco Madrigal, Francisco

Por Gmo. Rubilar S.

Medina, Pablo Guíñez. La fecha coincidió también con el aniversario de la publicación de los libros máximos de Pablo Neruda y Gabriela Mistral: "Crepúsculo" y "Desolación", aunque en distante año, 1923, el uno en Chile, y el otro en Estados Unidos. En cambio la Fraternidad del Agua, se fundaba en 1974. Y como dijimos anteriormente muchos poetas y escritores narradores se sumaron a este acontecimiento, pero, a la larga, esta profusión de novelistas y cuentistas disgustó a los primeros, los vates quería ser químicamente puros, que no se mezclara a los bardos de la poesía, los que les agradaba la narración de historias, así que el buque empezó a llenarse de agua, a hundirse, más se entremezclaron

algunas intrigas "palciegas" en la Mansión del Escritor, mas que estábamos viviendo una época difícil, en la siniestra década del 70 al 80, en que nadie tenía segura la cabeza los Cronwell, los Robespierres han existido en todas las edades. Así que a la mayoría solo le quedó por cantar calabaza, calabaza, cada individuo para su casa"

Continuamos con Raúl Cevallos, no le quedó más alternativa que tomar su birrete de catedrático y volver al aula a entregar su sabiduría a los jóvenes de su patria, pero, de vez en cuando se acercaba a las universidades, y no se acercaba solamente, sino se integraba de lleno, con conferencias y clases que lo demostraban muy capacitado.

Proa al azul inmensidad [artículo] Guillermo Rubilar S.

AUTORÍA

Rubilar Saldías, Guillermo, 1933-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Proa al azul inmensidad [artículo] Guillermo Rubilar S.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)